
Vereinsversammlung Waldspielgarten 
2. September 2007 
Protokoll 
 
Anwesend: Marc Akermann, Rebekka Röllin, Jörg Mühlebach Sommer, Vera Kottucz, Jonas 
Binggeli, Flavia Stalder, Tiziana Ferretti Fontana, Renato Fontana, Stefan Siebenhaar 
(Protokoll) 
 

1. Begrüssung 
Rebekka Röllin (Vorstand) und Vera Kottucz (für das Waldteam) begrüssen die 
Anwesenden.  

2. Wahl Stimmenzähler 
Jörg Mühlebach Sommer übernimmt die Aufgabe des Stimmenzählers. 

3. Jahresbericht: Waldteam und Vorstand 
Waldteam 
Vera Kottucz berichtet von der Arbeit des Waldteams. 
Vereinsversammlung, 17. September 2006  
Trotz viel Regen herrschte ein gute Stimmung, es wurde interessiert zugehört und aktiv 
diskutiert. Vor allem konnte sich der neu konstituierte Vorstand vorstellen.  
Samichlausabend, 3. Dezember 2006 
Es war mit 100 Kindern und Erwachsenen ein Grossanlass. Trotzdem ist es gelungen mit 
viel Beleuchtung eine schöne Stimmung zu schaffen. Dies vor allem dank der guten Zusam-
menarbeit mit 12 freiwilligen HelferInnen. 
Waldaufräumtag, 3. Juni 2007  
Es kamen einige Familien und die Arbeit wurde sehr speditiv erledigt. Wir erneuerten das 
Waldsofa, suchten Holz, reparierten Brücken und frischten den ganzen Waldplatz wieder auf. 
Besuchstage Waldspielgruppe 
Die Daten wurden auf der Website veröffentlicht. Die Besuchstage wurden intensiv genutzt. 
15 Eltern und deren Kindern nahmen an einem unseren Besuchstage teil. 
Waldspielgruppe 
Im Herbst 06 starteten wir wieder mit 3 Gruppen am Dienstag, Mittwoch und Donnerstag. 
Allerdings konnten wir die Gruppen nicht ganz füllen. Insgesamt waren es 26 Kinder. Ende 
August 07 sind wir mit 43 Kindern und 3 vollen Gruppen gestartet. 
Diese gute Auslastung führen wir zurück auf unsere Website, welche Andy Meier im Juni 06 
aufgeschaltet hat, und andererseits auf unseren neuen Prospekt, der von Reto Locher 
gesponsert wurde. 
Walderlebnistage 
Im Herbst führten wir zum ersten Mal ein Angebot für KindergärtnerInnen und SchülerInnen 
durch, insbesondere für die vielen interessierten Ex-Spielgruppenkinder. Jeweils am Sams-
tag zwischen 10.00 und 15.30 gingen wir mit max. 25 Kindern in den Wald. Nach dem Erfolg 
im Herbst beschlossen wir mit dem Vorstand, das Angebot im Frühling zu wiederholen. Den 
Kinderbeitrag mussten wir von 30 auf 40 Franken anheben. Wieder besuchten durchschnitt-
lich 16 Kinder die Walderlebnistage. 
 
Mit einem Blumenstrauss bedankt sich Rebekka im Namen des Vorstandes für die 
engagierte Arbeit des Waldteams: Vera, Flavia und Jonas. 
 
Vorstandsarbeit 
Rebekka berichtet aus der Arbeit des Vorstands.  
Der Vorstand traf sich im Vereinsjahr zu 8 Sitzungen. 
Personelles 
Seit Ende November 06 arbeitet Martin Treuheit nicht mehr im Waldspielgarten-Team mit. 
Gleichzeitig trat er von der Vorstandsarbeit zurück. Nach einer Übergangszeit mit Aushilfen 



begann Jonas Binggeli seine Arbeit in einem temporären Arbeitsverhältnis per März 07. Mit 
dem neuen Vereinsjahr wird er fest angestellt für den Verein arbeiten. Zudem klärte der 
Vorstand Anstellungsfragen und befasste sich mit den Arbeitsverträgen für die Waldpädago-
gInnen. 
Öffentlichkeitsarbeit 
Mit der Website und dem Prospekt (gesponsort von Reto Locher) konnten wir die öffentliche 
Präsenz verbessern. Für die Walderlebnistage arbeiteten wir mit öffentlichen Aushänge in 
Luzern, Adligenswil und Meggen. Als Vorschau auf die Walderlebnistage Frühling 07 
erschienen Medienberichte in der Gmeindsposcht Meggen und im Rigianzeiger. Zudem ein 
Artikel in der NLZ zum Diebstahl im Wald im Juni 07. 
Finanzen 
Der Start ins Waldjahr war von einer schwierigen finanziellen Situation geprägt, die Liquidität 
war ungenügend. Das der GV vorgestellte Budget rechnete mit einem Verlust von Fr. 5000 
und musste überarbeitet werden. Gemeinsam mit dem Waldteam beschlossen wir eine 
Kürzung der Löhne für die Waldspielgruppe. Es gelang zudem die Waldspielgruppen vom 
Mittwoch und Donnerstag besser auszulasten. Für die Walderlebnistage stellten wir ver-
schiedene Finanzgesuche und erhielten Unterstützung von Pro Juventute, von der Luzerner 
Jugendstiftung und der Stiftung Impuls. 
Vernetzung 
Wir stellten erste Kontakte zu den Gemeinden Meggen, Adligenswil und Luzern. Adligenswil 
weigert sich weiterhin, bei ihren pädagogischen Angeboten auf den Waldspielgarten hinzu-
weisen. Luzern unterstützt zur Zeit nur Projekte, die prioritär Integrationsaufgaben überneh-
men. Mit Meggen laufen Gespräche. Hier hoffen wir im nächsten Jahr auf eine Unterstützung 
für die Walderlebnistage. 

4. Rechnung 2006/2007 
Stefan Siebenhaar präsentiert die Rechnung, die wider Erwarten positiv abschliesst. Der 
Verein konnte eine Reserve zugunsten des Personals von Fr. 5000 bilden und weist einen 
Gewinn von Fr. 2'184.25 aus. 
Rebekka verliest den Revisionsbericht von Monika Müller. 
Die Vereinsversammlung genehmigt die Rechnung einstimmig und entlastet den Vorstand. 

5. Statutenrevision 
Stefan stellt die angepassten Statuten vor und bemerkt einleitend, dass sich diese an der 
gelebten Realität orientieren. Die Versammlung diskutiert die einzelnen Artikel. 
Jürg Mühlebach schlägt vor, dass die Mitglieder des Waldteams automatisch Vereinsmitglie-
der sein sollen, die vom Mitgliederbeitrag befreit sind. Nach längerer Diskussion entscheidet 
sich die Versammlung, den Artikel 7 folgendermassen zu ergänzen: „Mit dem Arbeitsvertrag 
sind die Mitglieder der Betriebsgruppe auch Mitglieder des Vereins. Sie sind vom Mitglieder-
beitrag befreit.“ 
Die Vereinsversammlung genehmigt die Statuten mit der erwähnten Ergänzung einstimmig. 

6. Wahlen Vorstand und Revisionsstelle 
Das Waldteam ist gemäss den neuen Statuten im Vorstand vertreten und wird nicht gewählt. 
Die Vereinsversammlung wählt einstimmig die Mitglieder: Rebekka Röllin, Priska Herzog und 
Stefan Siebenhaar. Ebenfalls einstimmig wird Monika Müller als Revisorin bestätigt. 
Für die Vorstandsarbeit suchen wir neue Mitglieder. Stefan wird per August 2008 zurück-
treten. Priska will ihr Amt als Buchhalterin abgeben. 

7. Budget und Jahresplanung 2007/2008 
Stefan stellt das Budget vor, dass mit einem Überschuss von Fr. 5000 rechnet. Berücksich-
tigt ist, dass das Waldteam abhängig vom Geschäftsergebnis einen halben oder ganzen 
Lohn als Gratifikation erhält. Die Löhne bleiben für 2007/08 weiterhin auf dem abgesenkten 
Niveau. 
Vera stellt die Schwerpunkte für das Waldteam vor: 



Weiterbildungen 
Das Waldteam möchte sich im Bereich praktische Waldkenntnisse weiterbilden (Z.B. Wald-
tag mit Förster oder Pilzfachmann/frau, in Pflanzen- und Baumkunde). Diese Weiterbildun-
gen sollen im Meggerwald stattfinden und auch für interessierte Mitglieder des Vereins 
Waldspielgarten offen sein. 
Anderseits möchten wir selber Angebote für Laien, Eltern, Lehrpersonen oder Instituitionen 
anbieten. (Z.B. Heilkräutertag oder Programm aus dem Walderlebnisangebot.) 
Waldspielgruppe 
Wir möchten die 3 Gruppen im selben Rahmen wie das vergangene Jahr weiterführen. Als 
nächster Höhepunkt wird der Samichlausabend für Eltern und Kinder im Wald vorbereitet. Da 
wir seit Neustem eine Warteliste führen, steht zur Diskussion, ob wir ab Mai 08 eine 4. 
Gruppe am Montag aufmachen.  
Walderlebnistage  
Die Samstagsangebote fanden viel Anklang und waren für alle Seiten nur positiv ausgefal-
len. Deshalb werden wir die Walderlebnistage am Samstag im Herbst 2007 und Früh-
ling/Sommer 2008 wieder anbieten.  
Vorstandsarbeit 
Rebekka stellt die anstehenden Aufgaben für den Vorstand vor. Bei der Öffentlichkeitsarbeit 
planen wir ein Mailing für interessierte Kreise, mit dem Ziel zusätzliche Vereinsmitglieder und 
Sponsoren zu gewinnen. Finanziell streben wir eine weitere Stabilisierung der Situation an.  
Der Vorstand möchte zudem verstärkt den Kontakt zu den politischen Instanzen in den 
Gemeinden suchen. Offen ist, wie der Verein sich im Umweltbereich besser vernetzen kann. 
In der Administration steht eine Überprüfung der Adressverwaltung an . Zudem will der 
Vorstand im Zusammenhang mit den Walderlebnistagen Versicherungsfragen klären. 
 
Die Versammlung diskutierte ausführlich über die personelle Situation des Vorstandes und 
die Aufgabe der Buchhaltung. Auch brachte sie zum Ausdruck, dass die Löhne sehr tief sind 
und deshalb die Motivation beeinträchtigen können. 
 
Mark Akermann schlägt vor, spezielle Besuchstage nur für neue Kinder durchzuführen, weil 
die bestehenden Gruppen voll sind. 
 
Die Versammlung genehmigt einstimmig das Budget 2007/2008 und stimmt den Prioritäten 
des Vorstandes zu. Das Protokoll wird auf der Website veröffentlicht. 
 
Für das Protokoll 
Stefan Siebenhaar, 3. September 2007 
 


